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N i e d e r s c h r i f t 
 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sportausschusses 
am 08.02.2023  
öffentlich 
__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:   Stadthaus, Kleiner Saal, 

Marktplatz 2, 
06108 Halle (Saale), 

 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:56 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 

 
 

 
   

 



 - 2 - 

 
Anwesend waren: 
 
Dr. Christoph Bergner  Ausschussvorsitzender 

CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Ute Haupt  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Katja Müller  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Christoph Bernstiel  CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Dr. Regina Schöps  Fraktion MitBürger & Die PARTEI 

Vertretung für Frau Dörte Jacobi 
Eric Eigendorf  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Dr. Sven Thomas  Fraktion Hauptsache Halle & Freie Wähler 

Vertretung für Herrn Andreas Wels 
Torsten Schaper  Fraktion Freie Demokraten im Stadtrat von 

Halle (Saale) 
Frau Susann Albrecht  Sachkundige Einwohnerin 
Christian Andrae  Sachkundiger Einwohner 
Paul Biedermann  Sachkundiger Einwohner 
Niklas Gerlach  Sachkundiger Einwohner 
Axel Schmidt  Sachkundiger Einwohner 
Jacob Zwigart  Sachkundiger Einwohner 
 
Verwaltung: 
 
Dr. Judith Marquardt  Beigeordnete Kultur und Sport 
Aurel Siegel  Leiter Fachbereich Sport 
René Lukas  Protokollführer 
 
 
Gäste: 
 
Prof.Dr. Karl-Heinz Schimmel Presse und Öffentlichkeitsarbeit 

Tanzclub Schwarz-Silber Halle e.V. 
Karl-Heinz Suchantke Breitensport 

Tanzclub Schwarz-Silber Halle e.V. 
Anika Schicke Kindertanz- Special Olympics 

Tanzclub Schwarz-Silber Halle e.V. 
Dr. Christel Schimmel Lehrwartin 

Tanzclub Schwarz-Silber Halle e.V. 
Andrea Nutz 1.Vorsitzende 

Tanzclub Schwarz-Silber Halle e.V. 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
Dennis Helmich  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Beate Thomann  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
René Schnabel  AfD-Stadtratsfraktion Halle 
Dörte Jacobi  Fraktion MitBürger & Die PARTEI 
Andreas Wels  Fraktion Hauptsache Halle & Freie Wähler 
Oliver Thiel  Sachkundiger Einwohner 
Niklas Ufer  Sachkundiger Einwohner 
Ingrid Sanchez-Heinzelmann  Sachkundige Einwohnerin 
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zu  Einwohnerfragestunde 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
__________________________________________________________________________ 
 
Die öffentliche Sitzung des Sportausschusses wurde vom Ausschussvorsitzenden, Herrn Dr. 
Bergner, eröffnet und geleitet. Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Dr. Bergner wies darauf hin, dass der Antrag der Fraktion Hauptsache Halle & FREIE 
WÄHLER zur Prüfung einer verpflichtenden MDV-Ticket-Auflage bei Großveranstaltungen im 
Kulturausschuss am 01.02.2023 von der antragsstellenden Fraktion zurückgezogen wurde 
und somit von der heutigen Tagesordnung zu nehmen ist.  
 
Herr Dr. Thomas bat um Vertagung des TOP 5.1 Antrag der Fraktion Hauptsache Halle & 
FREIE WÄHLER zur Bewerbung der Stadt Halle als Etappenort der Deutschlandtour. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen, sodass Herr Dr. Bergner um Abstimmung der 
geänderten Tagesordnung bat.  
 
Abstimmungsergebnis:    einstimmig zugestimmt 
 
 
Somit wurde die Tagesordnung festgestellt: 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
 3.  Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung der 

Niederschrift vom 11.01.2023 
 4.  Beschlussvorlagen 
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
 5.1.  Antrag der Fraktion Hauptsache Halle & FREIE WÄHLER zur Bewerbung der Stadt Halle 

als Etappenort der Deutschlandtour 
Vorlage: VII/2022/04465 vertagt 

5.1.1 Änderungsantrag der CDU-Fraktion zum Antrag der Fraktion Hauptsache Halle & FREIE 
WÄHLER zur Bewerbung der Stadt Halle als Etappenort der Deutschlandtour 
Vorlage: VII/2023/05252ertagt vertagt 

 5.2.  Antrag der Fraktion Hauptsache Halle & FREIE WÄHLER zur Prüfung einer 
verpflichtenden MDV-Ticket-Auflage bei Großveranstaltungen 
Vorlage: VII/2022/05062 zurückgezogen 

 6.  Mitteilungen 



 - 4 - 

 6.1.  Information des Tanzclubs Schwarz-Silber Halle e.V. 
 6.2.  Informationen zu Sportveranstaltungen 

Vorlage: VII/2023/05185 
 7.  Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
 8.  Anregungen 
 
 
Nicht öffentlicher Teil:  
 
 9.  Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung der 

Niederschrift vom 11.01.2023 
 10.  Beschlussvorlagen 
 11.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
 12.  Mitteilungen 
 13.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
 14.  Anregungen 
 
 
zu 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung 

der Niederschrift vom 11.01.2023 
__________________________________________________________________________ 
 
Es gab keine Einwendungen gegen die Niederschrift vom 11. Januar 2023, sodass diese von 
den Ausschussmitgliedern bestätigt wurde. 
 
 
Abstimmungsergebnis:    bestätigt 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 
__________________________________________________________________________ 
 
Es lagen keine Beschlussvorlagen vor. 
 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
Es lagen keine Anträge von Fraktionen und Stadträten. 
 
 
zu 6 Mitteilungen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 6.1 Information des Tanzclubs Schwarz-Silber Halle e.V. 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Dr. Marquardt teilte mit, dass die Stadt Halle (Saale) erfreut ist, dass sich der Tanzclub 
Schwarz-Silber Halle e.V. im heutigen Sportausschuss vorstellt. Sie sagte, dass der Verein 
nicht nur im Leistungssport erfolgreich ist, sondern auch eine Abteilung für inklusiven Tanz 
hat. 
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Frau Dr. Marquardt wies darauf hin, dass vom 17. bis 25. Juni 2023 die Special Olympics 
World Games in Berlin stattfinden und der Stadtrat der Bewerbung der Stadt Halle (Saale) 
als Host Town für die Special Olympics 2023 zugestimmt hat. Sie sagte, der Verwaltung ist 
es wichtig, dass sich viele Vereine, die sich in Vorbereitung dieser Spiele befinden, im 
Sportausschuss vorstellen bzw. präsentieren können. Für die nächsten Sitzungen des 
Sportausschusses sind Einladungen für die Vereine Turbine Halle (Saale) e.V. und SG Motor 
Halle (Saale) e.V. geplant. Im Mai wird der Universitätssportverein Halle e.V. den finalen 
Stand der Vorbereitungen auf die Aktivitäten im Rahmen des „Host Town“- Programms 
vorstellen.  
 
Herr Dr. Bergner bedankte sich bei Frau Dr. Marquardt für die Ausführung und betonte, 
dass die Mitglieder des Sportausschusses die Einladungen der Vereine sehr begrüßen.  
 
In Abstimmung mit den Ausschussmitgliedern wurde Herrn Prof. Dr. Schimmel das 
Rederecht erteilt. 
 
Herr Prof. Dr. Schimmel informierte anhand einer Präsentation zum Tanzclub Schwarz-
Silber Halle e.V. 
 
Herr Biedermann bezog sich auf die Corona-Pandemie der letzten zwei Jahre. Er fragte, 
wie sich die Mitgliederzahlen während der Pandemie entwickelt haben. Des Weiteren 
erkundigte er sich, ob die Saalmiete in dieser Zeit vollumfänglich bezahlt werden musste.  
 
Herr Prof. Dr. Schimmel teilte mit, dass während der Corona-Pandemie kein 
Mitgliederschwund festzustellen war. Er wies darauf hin, dass sich der Tanzclub Schwarz-
Silber Halle e.V. bei einem privaten Investor eingemietet hat und somit die gesamte Miete in 
der Corona-Pandemie entrichten musste.  
 
Herr Bernstiel bemerkte, dass die Unterstützung des Projekts „Host Town“ - Special 
Olympics 2023 durch den Tanzclub Schwarz-Silber Halle e.V. anerkennenswert ist. Er 
bedankte sich für die bisher geleistete Arbeit.  
 
Frau Albrecht teilte mit, dass sie vor wenigen Wochen die inklusive Tanzgruppe für 
Menschen mit geistiger Behinderung an Frau Annika Schicke übergeben hat. Sie ist somit 
die neue Trainerin dieser Tanzgruppe. Sie wies auf den 3. inklusiven Tanztag am 25. März in 
Halle (Saale) und das 1. Inklusive Floorballturnier am 28. März hin. Sie sagte, dass 
momentan Athleten und Athletinnen von Turbine Halle e.V. für die Weltspiele entsandt 
wurden.  
 
Frau Haupt erkundigte sich, welche Ideen und Strategien der Tanzclub Schwarz-Silber Halle 
e.V. entwickelt, um neue Mitglieder für den Verein zu gewinnen.  Des Weiteren erkundigte 
sie sich nach der Kapazität des Tanzclubs Schwarz-Silber Halle e.V. 
 
Herr Prof. Dr. Schimmel teilte mit, dass eine ausreichende Kapazität hinsichtlich der 
Räumlichkeiten in der Vereins- und Trainingsstätte besteht. Problematisch ist aber die 
Gewinnung von Tanztrainern und Tanztrainerinnen. Er wies drauf hin, dass eine hohe 
Anfrage von Eltern mit jungen Töchtern besteht. Herr Prof. Dr. Schimmel sagte, dass 
hierbei aber kein Gleichgewicht zwischen Mädchen und Jungs besteht, weil sich die Jungen 
eher für andere Sportarten interessieren. Aus diesem Grund besteht ein Nachwuchsproblem 
für den Verein.  
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Frau Müller erwähnte die eindrucksvollen Kostüme, die beim Tanzen getragen werden. Sie 
erkundigte sich, ob der Tanzverein diese Kostüme bzw. Kleider selbst herstellt und wer die 
Kosten dafür übernimmt.  
 
Herr Prof. Dr. Schimmel teilte mit, dass es private Kostüme bzw. Kleider von den einzelnen 
Tänzern und Tänzerinnen sind. Die Mitglieder des Tanzvereins bezahlen die Kosten für 
diese aufwendigen Kleidungsstücke selbst.  
 
Herr Dr. Bergner erkundigte sich, ob der Tanzverein auch die Behindertensportart 
Rollstuhltanz anbietet und ob es potenzielle Kooperationspartner gibt.  
 
Herr Prof. Dr. Schimmel teilte mit, dass der Tanzverein in den 90er Jahren zusammen mit 
dem Behindertensportverband eine Rollstuhltanzgruppe aufgebaut hat. Diese 
Rollstuhltanzgruppe bestand nur für ein Jahr, weil sich die Anzahl der Tänzerinnen und 
Tänzer mit Rollstühlen stetig verringert hat. Derzeitig besteht keine Rollstuhltanzgruppe.  
 
Herr Dr. Thomas fragte, ob der Tanzverein die Corona-Soforthilfe für Sportvereine beantragt 
hat und diese genehmigt wurde. Er wies darauf hin, dass eine gewisse Ungleichbehandlung 
in der Stadt Halle (Saale) vorliegt, weil Vereine, wie z.B. der Tanzverein, keine kommunalen 
Sporteinrichtungen nutzen können und im Gegensatz die Kosten für ihre 
Veranstaltungsräume selber tragen müssen. Es ist anerkennenswert, das Sportvereine ein 
derartiges wirtschaftliches Risiko freiwillig tragen.  
 
Herr Prof. Dr. Schimmel erwähnte, dass der Tanzverein im Jahr 1997 eine neue 
Trainingsstätte finden musste, weil die Nutzung einer kommunalen Sportstätte nicht möglich 
war. Aus diesem Grund musste sich der Verein an Privatanbieter für Veranstaltungsräume 
wenden.  
Er sagte, dass der Verein eine Corona-Soforthilfe vom Landessportbund erhalten hat. 
 
Herr Dr. Bergner bedankte sich bei Herrn Prof. Dr. Schimmel für die Präsentation.   
 
Anmerkung: Die Präsentation ist in Session hinterlegt. 
 
 
zu 6.2 Informationen zu Sportveranstaltungen 

Vorlage: VII/2023/05185 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Dr. Marquardt informierte über die Sportveranstaltungen in den Monaten Februar und 
März 2023.  
 
Des Weiteren informierte sie, dass Thorsten Margis und Alexander Schüller die 
Goldmedaillen im Viererbob-Weltcup gewonnen haben.  
 
Frau Dr. Marquardt erwähnte die erfolgreiche Veranstaltung zum 48. Halloren-Pokal im 
Wasserspringen am 4. und 5. Februar. Sie bemerkte, dass sie die Information über die 
Veranstaltung verspätet erreicht hat und sie somit eine Teilnahme ihrerseits nicht absichern 
konnte.   
 
Es gab keine Wortmeldungen.  
 
Die Informationen sind im Session eingestellt. 
 
 
zu 6.3 Herr Siegel zum Stadtportal Halle (Saale) 
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__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel bezog sich auf die Anregung zur Website der Stadt Halle (Saale) von Herrn 
Biedermann. Er teilte mit, dass im neuen Stadtportal folgende Hauptrubriken geplant sind: 
„Leben in Halle“, „Kultur und Tourismus“, „Wirtschaft und Wissenschaft“, „Verwaltung und 
Stadtrat“. Für den Bereich Sport ist eine Unterkategorie im Themenkomplex „Leben in Halle“ 
geplant. Dabei soll mit einem Teaser auf die verschiedenen Sportveranstaltungen und 
Sportereignisse im Stadtportal aufmerksam gemacht werden.  
 
Es gab keine Wortmeldungen. 
 
Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen.  
 
 
zu 6.4 Herr Siegel zum Mitteldeutschen Marathon 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel bezog sich auf die Anregung von Herrn Helmich zur Terminvergabe des 
Mitteldeutschen Marathons und des Magdeburg-Marathons. Er teilte mit, dass im Vorfeld 
allen Beteiligten diese Terminkollision bekannt war. Herr Siegel wies darauf hin, dass diese 
Terminüberschneidung zu keinem finanziellen Defizit führt und sich auch die Anzahl der 
Teilnehmer und Teilnehmerinnen dadurch nicht verringert. Herr Siegel erwähnte, dass dem 
Leichtathletik-Verband Sachsen-Anhalt diese Terminüberschneidung der Marathons bekannt 
ist, er aber keinen Einfluss auf die Terminvergabe hat.  
 
Es gab keine Wortmeldungen. 
 
Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen.  
 
 
zu 6.5 Herr Siegel zum Sportentwicklungsprogramm 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel informierte zum Stand der Aktualisierung des Sportentwicklungsprogramms. Er 
sagte, dass sich die Verwaltung mit Herrn Thiel dazu intensiv abstimmt. Ferner besteht die 
Absicht, Akteure aus verschiedenen Bereichen des Sports und beispielsweise auch Akteure 
aus dem Sozialbereich im Februar einzuladen, um über die Weiterentwicklung des 
Sportentwicklungsprogramms zu sprechen.  
 
Frau Dr. Schöps fragte, welche Akteure außerhalb des Bereichs Sport gemeint sind.  
 
Herr Siegel sagte, dass hier der Sozialbereich mit den Leistungen aus Bildung und Teilhabe 
relevant ist. Dabei soll beispielsweise thematisiert werden, wie man Kindern und 
Jugendlichen den Eintritt in die verschiedenen Sportvereine besser ermöglichen kann.  
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen.  
 
 
zu 7 Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
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zu 7.1 Herr Biedermann zu Temperaturen in Sporthallen und Turnhallen 
________________________________________________________________________ 
 
Herr Biedermann bezog sich auf die Temperaturregelung von 17 Grad in Sporthallen und 
Turnhallen. Er wies darauf hin, dass im Sportkomplex an der Robert-Koch-Straße eine 
Sporthallen- und Turnhallentemperatur von 17 Grad vorliegt. Herr Biedermann bemerkte, 
dass in diesen Einrichtungen u.a. die olympisch ausgezeichneten Sportler Herr Lukas 
Dauser und Herr Nils Dunkel trainieren. Er hält diesen Trainingszustand für unzumutbar, weil 
Leistungssportler gerade im Turnbereich hohe koordinative Anforderungen bestehen 
müssen. Er bat, diesen Sachverhalt im Sinne der Sportler zu prüfen.  
 
Herr Siegel wies darauf hin, dass die Festlegung der Temperatursenkung in den Sporthallen 
und Turnhallen aus der damaligen Lage der Gas- und Energieversorgung hervorging. Er 
sagte eine Prüfung des Sachverhaltes speziell für diesen Standort zu.  
 
 
zu 8 Anregungen 
__________________________________________________________________________ 
 
Es gab keine Anregungen.  
 
Herr Dr. Bergner beendete die öffentliche Sitzung und bat um Herstellung der 
Nichtöffentlichkeit. 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
 
 
 
____________________________   ____________________________ 
Dr. Christoph Bergner    René Lukas 
Ausschussvorsitzender    Protokollführer 
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